

Polémica por informe de la PDI sobre transferencias de exprimera dama a ProCultura

Abogada: “Podemos confirmar que Irina Karamanos realizó trabajos para la fundación”

“La gente está cansada de defensas corporativas en este tema, que se investigue todo lo que se haya que investigar”, afirmó el Presidente Boric.

PATRICIA REY

La investigación que adelanta el Ministerio Público por el caso Convenios suma ahora nuevos antecedentes que involucran esta vez a Irina Karamanos, expareja del Presidente Gabriel Boric. Se trata de presuntos abonos que habría realizado la exprimera dama a la fundación ProCultura, una de las entidades investigadas, y que son motivo de cuestionamientos.

Según dio a conocer “El Mostrador”, la PDI emitió un informe sobre peritajes contables a ProCultura que evidenciaron movimientos bancarios considerados sospechosos por parte de Karamanos, debido a cinco transferencias efectuadas a la fundación, encabezada en ese entonces por el síquiatra Alberto Larraín, entre el 2 de agosto de 2021 y el 3 de enero de 2022, por un total de \$4.467.500.

La hipótesis de los investigadores, según la publicación, era que ProCultura recibía fondos públicos para llevar a cabo proyectos que no desarrollaba propiamente, sino que encargaba a otras personas o entidades. Estas emitían boletas por el monto total del proyecto adjudicado, pero al ser menor el costo real de este, devolvían el saldo a la fundación, a través de abonos en cuentas corrientes, con lo que supuestamente se producía financiamiento ilegal de la política. Ante esto, el fiscal Carlos Palma habría planificado citar a declarar a Karamanos, pero fue suspendido de sus labores debido a sus chats con el abogado Luis Hermosilla, en el caso Audio.

Desmentido

En su cuenta de X, la socióloga reaccionó: “Niégome categóricamente haber abonado monto alguno a la Fundación ProCultura, entidad a la que presté servicios desde mayo de 2021 a febrero de 2022 por un monto de 973.500 pesos mensuales. Asimismo, desmiento rotundamente la insinuación de mi participación en cualquier forma de financiamiento irregular de la política”, y aseguró su “total disposición a colaborar con la justicia en cualquier investigación que se considere pertinente”.

La abogada Susana Borzutzky, quien representa a ProCultura, reforzó: “Podemos confirmar que Irina Karamanos realizó trabajos para la fundación, en el marco del proyecto llamado Recreo nos gusta el arte, que era una iniciativa de mediación cultural con colegios vulnerables de la V Región. Esto se desarrolló durante el segundo mandato



La asesoría de Karamanos a ProCultura se extendió entre 2021 y 2022.

del Presidente Sebastián Piñera, en 2021. Todos los pagos se realizaron conforme al convenio, el cual se rindió y cerró oportunamente. Al momento en que el Presidente Boric salió electo y ella asumió como Primera Dama, de manera transparente ella dio un paso al costado para evitar cualquier cuestionamiento”.

Felipe Berruel, también abogado defensor de ProCultura complementó: “Hasta el momento no hemos tenido acceso a ningún documento, pues la causa se encuentra secreta, lo que nos impide ejercer la defensa técnica correspondiente. En otras palabras, estamos a ciegas. Solo nos hemos podido enterar de antecedentes aislados a través de la prensa”.

“Caiga quien caiga”

El Presidente Gabriel Boric también defendió la transparencia de su expareja. En entrevista con la radio “Quiero” de Antofagasta, el mandatario afirmó: “Yo por lo menos tengo la tranquilidad y duermo plenamente tranquilo de que nosotros jamás hicimos ningún tipo de financiamiento irregular de la política, pero no basta con que lo diga yo. La gente está cansada de defensas corporativas en este tema, que se

investigue todo lo que se haya que investigar”, y añadió: “Esa sospecha, a mí no me cabe duda de que va a ser descartada, pero lo que yo diga no es suficiente en esto, y lo reitero, en esto por supuesto que caiga quien caiga, partiendo por mí”.

La alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, consideró de “extrema gravedad” los nuevos antecedentes: “El caso Fundaciones, en todas sus aristas, revela un esquema orquestado para defraudar al Estado. Preocupa la extrema lentitud y falta de avances en el caso Convenios al interior de la Fiscalía. Por ello, una vez más, y como he dicho ante diversas instancias, se debe investigar y castigar si corresponde, caiga quien caiga del sector político que sea”.

Diputados del Partido Republicano, encabezados por su jefe de bancada, Luis Sánchez, entregaron en La Moneda una carta dirigida a Boric: “Todo esto tiene que ser explicado personalmente por el Presidente de la República y, en especial, si es que hubo algún contacto con la Fiscalía Nacional para paralizar esta investigación por el caso ProCultura”. Chile Vamos anunció la creación de una comisión investigadora en la Cámara de Diputados y presentó una denuncia ante el Ministerio Público.